



Éditorial :

Dimanche 21 janvier 2001 à 18h00
Eglise Saint-Barthélemy à Bousval

Concert
"Back to J.S. Bach"

Orchestre de chambre
d'Ottignies-Louvain-La-Neuve
direction Mady Delobbe

Au programme :

Sinfonia en mi majeur
extraite de la cantate "Ich geh' und suche mit Verlangen" BWV 49

Concerto pour 2 violons en re mineur
BWV 1043
Solistes : Isabelle Baudewyns et Aurélie Goudaer

Aria "Eilt, ihr Stunden, kommt herbei" BWV 30
Aria "Bist du bei Mir" BWV 508
Soliste : Monique Loeckx, soprano

Suite n°2 en si mineur pour flûte, cordes et continuo
BWV 1067
Soliste : Laurence Schubert flûte

Prix des places: 200 Fr. en pré vente (avant 10 janvier 2001), versement
au compte : 068-0397460-78
300 Fr. le jour du concert
Gratuit pour les enfants de moins de 12 ans

Organisation et réservation : Les Amis de Bousval et Fabrique d'église
Tél : 010.61.31.46 Email : pge@ping.be.



Joh. Seb. Bach

Au gré des pages
suivantes

Éditorial	1
Activités et manifestations à Bousval	2
Activités du cercle	2
Concours de photographie 2001	2
Activités passées du cercle	2
Assemblée Générale des « Amis de Bousval », a.s.b.l.	2
Nettoyage du sentier rue Fontaine des Gattes: une action citoyenne?	3
Ce qu'ils font près de chez nous ...	3
Marché de Noël sur la place et dans l'église, un concours de crèches.	3
Un peu d'histoire	4
Quand les châtelaines de Bousval vendaient... du poisson !	4
Livres du mois	4
Nouvelle publication « Entre Thyle et Dyle »	4
Un plein panier d'oiseaux. Les quatre saisons.	4

Cercle Socio Culturel

Les Amis de Bousval
a.s.b.l

45, avenue du Bosquet
1470 Bousval

Tél / Fax : 010.61.31.46



Bienvenue à la prochaine réunion de notre cercle :
Mardi 09 janvier 2001 à 20h15
Salle Bézipont à Noirhat (derrière la chapelle)

Activités et manifestations à Bousval ...

A vos agendas pour les prochains mois !

<i>Bonne année 2001</i>	
<u>Janvier</u>	
5	Soirée de remise du mérite sportif 19h00, Salle Gossiaux à Bousval 067.77.18.96
21	Concert "Back to Bach" 18h00, église Saint-Barthélemy Les Amis de Bousval – La Fabrique d'église 010.61.31.46
<u>Février</u>	
<u>Mars</u>	
4	Cross de Bousval 15h00, salle Gossiaux à Bousval Association des Commerçants de Bousval 067.77.34.28
25	4^{ème} marche Amnesty International 8h00 à 15h30, école communale de Bousval 010.61.37.73 Échange d'arbustes et de plantes 14h30, Place de la gare à Bousval Les Amis de Bousval 010.61.36.78
<u>Avril</u>	
??	Action : déblaiement de nos sentiers 09h30, lieu à fixer Les Amis de Bousval 010.61.36.78
21	Goûter des aînés 14h30, salle Gossiaux à Bousval Les Amis de Bousval 067.78.08.42

Informations provenant du Journal de Genappe "el'Grign'dints" et des différentes associations concernées.

Activités du cercle

Concours de photographie 2001

Le thème du concours de photographie 2001 sera
"Les gens de chez nous"

Nous vous fournirons de plus amples renseignements dans notre prochaine édition...

Contact : Pierre Gêruzet
Tél/fax : 010.61.31.46 – 0477.81.59.37
eMail : pge@ping.be

PGE

Calendrier 2001 de Bousval !

Des photos de Bousval : Hier et Aujourd'hui.
Et les annonces de toutes les activités des Associations du village.

Le calendrier 2001 est en vente pour la modique somme de 120 Fr. auprès des membres du cercle ou par paiement au compte 068.0397460.78 Association culturelle de Bousval 40, Drève Micheline à 1470 Bousval.

En l'achetant vous soutiendrez notre et votre association et son périodique « Le Bousvalien ».

POL

Activités passées du cercle

Assemblée Générale des « Amis de Bousval », a.s.b.l.

Nous avons tenu notre AG le samedi 9 décembre dans la salle de Bézipont.

Le traditionnel bilan et le nouveau programme, ainsi que l'élection des nouveaux administrateurs se sont faits dans la bonne humeur. Le bilan financier a été développé par Madame Tveter, la trésorière. Il est toujours d'une clarté limpide car présenté de manière analytique, chaque dépense étant spécifiquement associée à une activité.

Mais avant un large débat sur le thème « **Quel avenir pour les Amis de Bousval ?** »

Notre groupe a besoin de sang neuf. Comment s'adapter ?

Une assemblée générale doit être un moment de discussion franche, ouverte et sincère. La parole a été donnée à tous les présents.

Des remarques intéressantes : Le cercle est le défenseur de Bousval ; pour les jeunes il doit être un relais de sauvegarde et d'affirmation de l'identité (le plaisir de vivre à Bousval) ; il est reproché le ronron des activités, il faudrait essayer d'être plus proche des jeunes. Le bénévolat est de nouveau mis sur la table. Cela ne rapporte rien. Il faut mettre l'accent sur des actions concrètes et les proposer à la population. La participation à un cercle, c'est le bien être qu'on peut y trouver et l'envie de servir la collectivité.

En conclusion quelques points importants :

Le Cercle doit être un forgeron d'une identité locale de Bousval associée à celle du Grand

Genappe. Pour ce faire, il doit plus soigner sa **communication**. Et pas seulement une communication par écrit qui depuis deux ans s'est améliorée mais aussi être sur le terrain, en contact avec les gens. Et concrètement il faut constituer un **réseau** de gens qui s'engage dans des domaines qui les intéressent. Dès le mois de janvier nous ferons appel à vous tous afin d'être très attentif à cette masse silencieuse qui apprécie que notre association existe mais qui ne s'exprime pas. La vie passe trop vite et on a de moins en moins de temps libre. Il faut toutefois s'organiser pour y consacrer un petit moment à l'association.

« L'avenir des hommes dépend du courage et du savoir-faire qu'ils montreront à vaincre les forces d'isolement » a dit un philosophe.

POL

Nettoyage du sentier rue Fontaine des Gattes: une action citoyenne?

Comme annoncé dans le Bousvalien de novembre dernier, le Cercle des Amis de Bousval proposait la remise en état d'un des chemins communaux de notre village.

Le samedi 18 novembre, dès que le soleil fut sorti de ses nuages douillets, c'est-à-dire vers 9h30, une bonne quinzaine d'amoureux de nos sites bucoliques se rassemblèrent au sommet de la rue de la Fontaine des Gattes (lotissement Pont Spilet).

Les initiateurs du projet n'eurent aucune peine au partage des tâches surtout qu'« Environnement Dyle » avait proposé son concours et dont plusieurs de ses membres étaient présents. « Environnement Dyle » est une association de bénévoles qui depuis une dizaine d'années, avec la ville de Genappe, se propose, entre autres, de remettre en état et d'entretenir les 150 km de sentiers et de chemins publics de l'entité de Genappe en vue d'en permettre une meilleure utilisation.

Le matériel, apporté par chacun, ne manquait pas non plus.

Tout le monde s'égailla sur la portion à nettoyer du chemin qui relie le Pont Spilet au Point du Jour (les vocables à eux seuls sont déjà enchanteurs).

On tronçonna, on coupa, on débroussailla, on transporta allègrement.

Du café, chaleureusement offert par deux riveraines, soutinrent les énergies.

A la fin de la matinée, une pelleteuse de la ferme Vermeiren (près de l'église de Bousval), paracheva le travail par des terrassements qui rendent le chemin tout à fait accessible. De plus, si au vu de l'évolution des terres déplacées, le besoin s'en faisait

sentir, Monsieur Vandamme du Slage viendrait, lui aussi, avec un de ses engins de terrassement, participer à l'opération.

Finalement, vers 12h30 (heure fixée pour la fin des activités) un énorme tas de branchages s'amoncelaient à l'entrée du sentier.

Et là aussi, pas de problème, grâce à l'Administration Communale, tout fut enlevé, par le service compétent, le mercredi suivant.

A quand le prochain déblaiement des amis de Bousval?

RVDB - un débroussaillieur occasionnel

Ce qu'ils font près de chez nous ...

Marché de Noël sur la place et dans l'église, un concours de crèches.

Le samedi 9 décembre, à l'occasion du marché de Noël de Bousval, un peu plus d'une trentaine d'artisans exposaient leur savoir-faire. Le temps clément et l'ambiance chaleureuse ont attiré plus de 500 visiteurs. Pour ce premier marché de Noël extérieur, nous pouvons dire que ce fut un succès.

Et Rolande d'ajouter: « Comment parler du marché sans parler du concours ? Point d'émulation! Mais de l'enthousiasme à revendre, des yeux qui brillent, de l'énergie à profusion et... de la joie. Dans cette douce atmosphère baignée de chants de Noël sont venues s'aligner des petites merveilles nées de la main d' "artistes" de tous âges, parfois très jeunes... Puis ce fut le défilé des admirateurs, de tous âges eux aussi, mais gagnés par le même émerveillement. Plus d'un adulte, devant ces créations aussi diversifiées qu'originales, s'est dit qu'il avait encore beaucoup à (ré)apprendre !

Puis ce fut le moment de "choisir" parmi ces crèches, puisque Bousval organisait ce premier concours. Un petit jury d'enfants présents au marché de Noël fut chargé de cette tâche délicate. Voici les résultats qu'ils sont venus nous transmettre :

Premier prix attribué à Emilie FIEVEZ, 3 ans et demi, de Bousval,

Deuxième prix: les enfants d'Houtain-le-Val, LE COLOMBIER,

Prix de l'originalité : Simon VERMEIREN, 9 ans, de Houtain-le-Val.

Je ne pourrais terminer ce petit compte rendu sans relater quelques anecdotes comme par exemple l'arrivée d'un petit garçon, après les "délibérations" du jury :

- Il paraît que l'on peut voter pour la crèche qu'on préfère !

- Dis-moi, laquelle préfères-tu ?

- Celle où il y a des tas d'étoiles, parce que je l'ai faite avec ceux de mon école..."

Ou encore ces deux dames, en grande discussion devant un ensemble de trois crèches réalisées par le même enfant: "Nous avons pris son adresse. Nous lui enverrons, pour Noël, une carte de félicitations." Il est vrai que la crèche réalisée en mie de pain, dans une miche de pain, a suscité beaucoup d'intérêt: "C'est tout un symbole", me disait une autre personne.

Mais le mot de la fin reviendra à cette petite fille qui, juste avant la fermeture des portes de l'église, est venue voir les crèches avec sa maman: "Alors, laquelle préfères-tu ?" TOUTES !

A l'année prochaine, car je crois savoir que de nouveaux projets sont déjà en cours... Faisons donc confiance à nos artistes, de Bousval et environs ! »

A tous ceux qui ont apporté leur aide à la réalisation de cet événement et à tous ceux qui sont venus nous rendre visite, merci!

VGE - Rolande

Un peu d'histoire ...

Quand les châtelaines de Bousval vendaient... du poisson !

Les seigneurs de Bousval, qu'ils aient été les seigneurs de Bousval, de La Motte, de Wez (Pallandt) ou de Bourdeau, comptaient tous, dans leurs propriétés, de vastes domaines boisés. Il en allait d'ailleurs de même de beaucoup de propriétaires roturiers, comme ces ecclésiastiques malinois, les Scheppers, qui, à côté de la ferme de Laloux, possédaient pas mal de bois à la fin de l'Ancien régime.

Ces propriétaires, petits, moyens ou grands, faisaient fructifier ce patrimoine forestier en organisant, quasi chaque année une ou plusieurs ventes aux enchères au cours desquelles étaient attribués des lots de futaies, de bois morts ou de "raspe", mais aussi des coupes de haute futaie qui rapportaient gros.

Les châtelaines de Bousval à l'époque impériale n'échappaient pas à la règle. Ces deux vieilles filles, anciennes religieuses, habitaient Bruxelles, mais envoyaient leur fondé de pouvoir, un certain De Hase, organiser lesdites ventes dans leurs domaines de bord de Dyle.

Il n'y avait là rien de bien extraordinaire, sinon les revenus tirés de ce genre d'opération - 2033,40

francs en 1809 - et la décision prise la même année par les deux filles van der Stegen, Isabelle et Victoire, de vendre... leurs poissons !

Devant le notaire Nicolas-J. Dewelle de Genappe et son clerc, en présence du commis de ces dames, De Haze, de l'adjoint au maire de Bousval, Gaspard Muset et du concierge du château, Antoine Muset, furent mis à l'encan pas moins de 52 marchés de poissons, tous tirés sans doute de l'étang du château.

52 marchés à 1,30 fr et jusqu'à 4,40 fr le marché, cela devait faire un monceau de carpes, carpettes ou "poissons blancs" à peine imaginable, quand on sait que le revenu d'un journalier ou manœuvre à l'époque atteignait péniblement un demi franc par jour. Il y en avait là pour un total de 139,30 fr. tombés dans l'escarcelle de ces poissonnières d'un autre monde... !

MBR

Livres du mois

Nouvelle publication « Entre Thyle et Dyle »

Madame Micheline Gerin, infatigable observatrice de notre village et de notre région vient de publier un nouveau livret. Elle décrit l'histoire du Moulin de Chevelipont, le moulin de l'abbaye de Villers-La-Ville y compris dans sa dernière destination sociale pour les enfants de notre région comme Auberge de jeunesse dans un cadre tout à fait unique et approprié aux jeunes en pleine nature.

Prix de vente : 200 Fr. - Tél. : 010.61.36.78

POL

Un plein panier d'oiseaux. Les quatre saisons.

Emile Bothy nous proposent deux recueils de poèmes, l'un en français, l'autre en wallon que vous pourrez vous procurer soit en librairie, soit chez lui-même.

**Emile Bothy,
8, avenue de la Motte à 1470 Bousval
Tél./fax. : 010.61.79.46**

PGE

Imprimeur :

Meradel s.a. 24, rue Louis Séculier 1470 Vieux Genappe
Tél.: 067.78 06 88

*Communiquez-nous vos articles
avant le 15 janvier prochain*